Nummer 223 Nordschwarzwald Samstag, 26. September 2015

## Auszeichnung soll eine feste Größe werden

Städte Freudenstadt und Nagold verleihen bei Feier im Kurhaus erstmals Unternehmenspreis in vier Kategorien

Von Ursula Blaich

Freudenstadt/Nagold. Bei der Verleihung des ersten Unternehmenspreises Nagold-Freudenstadt wurden Unternehmen aus der Region in vier Kategorien für besondere Verdienste und Engagement ausgezeichnet.

Es war die Idee der Wirtschaftsbeauftragten Ralf Heinzelmann aus Freudenstadt und Simone Hurtz aus Nagold, einen Preis ins Leben zu rufen, mit dem mittelständische Unternehmen aus der Region für besonderes Engagement gewürdigt werden sollen. Der Unternehmenspreis Nagold-Freudenstadt wurde nun erstmals im großen Kursaal des Kurhauses verliehen.

Zahlreiche Vertreter aus Politik und Wirtschaft waren bei der Verleihung dabei, zu der die Oberbürgermeister Julian Osswald aus Freudenstadt und Jürgen Großmann aus Nagold eingeladen hatten. Unter den Festgästen waren der FDP-Landtagsabgeordnete Timm Kern, der Verbandsdirektor des Regionalver-Nordschwarzwald, Dirk Büscher, der Hauptgeschäftsführer der IHK Nordschwarzwald, Martin Keppler, sowie der Hauptgeschäftsführer der Handwerkskammer Karlsruhe, Gerd Lutz, und Roswitha Keppler und Ale-xander Wälde von der Kreishandwerkerschaft Calw und Freudenstadt, Stadträte der beiden Städte sowie Vertreter der Unternehmen, Verbände und der Handwerkerschaft. Die Jury habe es sich nicht leicht gemacht, und die Entscheidungen seien knapp ausgefallen, sagte OB Osswald. Aus über 4000 Betrieben und



Die Preisträger, Laudatoren, Redner, Ehrengäste und Organisatoren bei der Verleihung des Unternehmenspreises Nagold-Freudenstadt im großen Kursaal

Foto: Blaich

Freiberuflern habe eine Fachjury eine Vorauswahl getroffen und 24 Unternehmen nominiert.

Mit dem neu geschaffenen Preis wolle man ein Signal an die Betriebe und die Menschen in der Region setzen und auf lokaler Ebene zeigen, dass der Nordschwarzwald von starken Unternehmen verantwortungsvollen Unternehmern getragen werde. Mehr als jeweils 10000 sozialversicherungspflichtig Beschäftigte in den Städten Freudenstadt und Nagold seien das Verdienst von langfristig denkenden, stark aufgestellten Betrieben in beiden Städten, sagte Osswald weiter.

Der Preis sei auch ein Marketinginstrument und diene der Förderung der beiden Standorte. Kreative Ideen, gepaart mit Unternehmergeist, Weitsicht und großer Motivation seien die Voraussetzungen für ein erfolgreiches Unternehmen. »Ich hoffe, der Unternehmenspreis wird eine feste Größe«, sagte er.

Als Laudator für den Preis in der Kategorie »Junge Unternehmer« würdigte der Vorstandsvorsitzende ` Kreissparkasse Freudenstadt, Uwe Braun, die Verdienste des Preisträgers Thermopad GmbH aus Freudenstadt und dessen Geschäftsführers Uwe Heinzelmann. Der Betrieb ist marktführender Anbieter von Aktivkohle-Wärmepads, die als Handwärmer, Zehenwärmer und Sohlenwärmer dienen. Die Marktnische sei erkannt worden und der Schritt vom Existenzgründer zum dauerhaft erfolgreichen

Unternehmer gelungen, sagte Braun und übergab den Preis in Form einer Holz-Skulptur.

Als Laudator für den Preis in der Kategorie »Nachhaltigkeit« würdigte der Hauptgeschäftsführer der IHK Nordschwarzwald, Martin Keppler, die Verdienste der Planungsgruppe Schnepf GmbH mit ihrem Gründer Klaus Schnepf aus Nagold. Das Unternehmen beschäftigt 60 Mitarbeiter und nimmt sich der Realisierung von energetischen und anlagetechnischen Aufgaben an. Die Planungsgruppe Schnepf habe sich durch nachhaltige Energiekonzepte mit den Themen Energiespeicherung, Eigennutzung, Einspeisung, Wärmerückgewinnung und Nutzung von Abwärme einen Namen gemacht und so eine Erfolgsgeschichte geschrieben, sagte Keppler.

Den Preis in der Kategorie »Unternehmensführung« verlieh Laudator Gerd Lutz, der Hauptgeschäftsführer Handwerkskammer Karlsruhe, an die Firma Heinzelmann GmbH aus Dietersweiler und an deren Geschäftsführer Rüdiger Luz. Der moderne Blechbearbeitungsbetrieb mit 40 Mitarbeitern beliefert hauptsächlich den Maschinenbau und die Möbelbranche. Durch seine Unternehmensphilosophie »Freundlich ist man mit dem Herzen« habe sich der Betrieb durch besondere Familienfreundlichkeit und Mitarbeiterorientierung als Preisträger herauskristallisiert. Im Betrieb existiere in besonderem Maße das Gefühl für den Menschen und nicht nur für dessen Arbeit.

Nagolds Oberbürgermeister Jürgen Großmann verlieh den Preis in der Kategorie »Gesellschaftliches Engagement« an die Firma Dietrich Aldinger GmbH in Nagold stellvertretend an dessen Sohn Achim Aldinger. Der Spezialist für Blechbearbeitung, Lasertechnik, Stanzen und Werkzeugbau beschäftigt 300 Mitarbeiter an den Standorten Nagold und Horb. Den Preis erhielt das Unternehmen für sein Jugendforschungszentrum, das die Firma bereits 2007 ins Leben gerufen hat und das es jungen Menschen ermöglicht, sich frühzeitig mit Naturwis-senschaft und Technik zu befassen. Derzeit sind mehr als 60 Schüler in 31 Gruppen regelmäßig im Forschungszent-